

Desafían a Videla 5,000 Electricistas

Peligro de Paro de Empleados del Area Estatal, en Apoyo

BUENOS AIRES, 26 de enero. (AP, AFP, Latin-Reuters)—Unos cinco mil trabajadores de empresas energéticas de Buenos Aires protestaron hoy en las calles contra una ley gubernamental que derogó varias conquistas laborales que habían obtenido durante el derrocado régimen peronista, y el gobierno militar anunció que sancionará a los gremios que tomen medidas de fuerza además de autorizar nuevos incrementos de precios para la leche, el pan, la electricidad y el gas.

Esta es la segunda ronda de aumentos en un mes.

La reacción obrera a la ley gubernamental que cancela diversos beneficios económicos y sociales a los trabajadores estatales, se extendió hoy a tres importantes ciudades argentinas, en tanto que el poderoso sindicato de Luz y Fuerza se declaró en estado de emergencia.

Dirigentes de 39 secciones de ese gremio sostuvieron esta mañana una reunión urgente para analizar la marcha del conflicto, luego que el gobierno decidió aplicar desde el lunes una ley que deroga cláusulas laborales en los convenios que rigen para los trabajadores de las empresas energéticas.

Hasta ahora, la protesta obrera se limitó a la manifestación y a lo que se denomina "trabajo en desgano", pero fuentes gubernamentales temen que puedan ocurrir acciones de fuerza de mayor envergadura.

Voceros sindicales dijeron hoy que la oposición de los trabajadores a la ley se extendió a las ciudades de Córdoba, Rosario y Corrientes, las dos primeras de gran concentración industrial.

El secretario de Energía de la nación, Guillermo Zubarán, dijo ayer que cualquier medida de fuerza en las empresas de electricidad "estará vinculada a la subversión".

Ahora la amenaza de sanciones y su probable aplicación podría acelerar, a juicio de algunos observadores, la generalización del diferendo en toda el área estatal, cuyos trabajadores se harían solidarios con sus compañeros de electricidad.

En tanto, llegó una misión de cuatro personas del Fondo Monetario Internacional (F.M.I.) para supervisar los planes económicos del gobierno para 1977. El jefe de la misión Marcelo Caiola, dijo que el F.M.I. está satisfecho con los logros del gobierno desde que los militares derrocaron a la Presidenta Isabel Perón, el pasado 24 de marzo.

Diez Muertos por la Violencia Política Ayer, en Argentina

BUENOS AIRES, 26 de enero. (AFP, Latin y AP)—Diez muertos en las últimas 24 horas es el trágico saldo de la violencia política que impera en Argentina. En tanto que, en Italia, los padres del desaparecido jefe guerrillero Roberto Santucho dijeron que el general Augusto Pinochet —el dictador chileno— "es una paloma comparado con la represión que ejerce el régimen de la actual dictadura militar argentina".

Uno de los enfrentamientos, según fuentes de seguridad, ocurrió esta madrugada en la ciudad de Rosario, 350 kilómetros al norte, cuando tres presuntos insurgentes trataron de escapar de un control policial y cayeron abatidos por las balas policíacas.

En la ciudad de Llavadol, cerca de La Plata, en tanto, también en un control policial de automotores, cinco desconocidos que viajaban en un vehículo no acataron la orden de detenerse que les dieron las fuerzas de seguridad y dispararon contra los soldados apostados en la ruta.

Los efectivos de seguridad repelieron el ataque y mataron a los cinco, entre ellos a una mujer, indicó el informe oficial. No se informó si hubo bajas entre las fuerzas del orden.

En La Plata, dos insurgentes que viajaban en una motocicleta ultimaron al cabo Eduardo Schuing que estaba de guardia en una intersección de la capital de la provincia de Buenos Aires. Ayer, otro policía, que había sido herido por la explosión de una bomba en el cuartel general de la policía de Rosario, murió a consecuencia de las lesiones.

Por otra parte, en la zona norte de Buenos Aires, la policía ultimó a un joven que pintaba leyendas en los muros, contra el actual gobierno militar.

Con los últimos hechos de violencia política, las víctimas en lo que va del año ascendieron a 98 entre Insurgentes y fuerzas de seguridad, como también personas ajenas a la sorda guerra que se libra en Argentina.

DENUNCIAN REPRESION

En Italia, los padres del desaparecido jefe del clandestino Ejército Revolucionario del Pueblo, quienes hace un mes fueron recibidos por el Papa Paulo VI, dijeron que la represión que ejerce "la actual dictadura argentina" es mucha más cruel que la del dictador chileno Augusto Pinochet.

Los padres de Santucho —Francisco Santucho, de 80 años, y su esposa Manuela Juárez— concedieron una entrevista de prensa patrocinada por la "Liga para los derechos del pueblo", en la sede milanés de la "Asociación Católica de Trabajadores Italianos (ACLD)".

"Somos una de las tantas familias perseguidas en Argentina", dijo doña Manuela. Resaltó que había perdido cuatro hijos "exterminados por la derechistas y parapolicial Alianza Anticomunista Argentina (AAA)". Revelaron los atribulados padres que habían solicitado a la Santa Sede que envíe una comisión investigadora sobre el respeto a los derechos humanos en su país.

En sus declaraciones, los Santucho aseveraron que los asesinatos políticos "están a la orden del día en nuestro país", y agregaron que "los muertos se cuentan por centenares. Entre ellos, en un año, figuran diez sacerdotes, un obispo, monseñor Enrique Angellelli, de la diócesis de La Rioja, culpable de haber denunciado la represión".

Negaron rotundamente la versión oficial que Angellelli hubiera sido víctima de "un accidente de tránsito. Su casa había sido saqueada por la policía", dijeron.